

EDITA: COMISIONES DE BARRIOS Y FABRICAS DEL BAJO LLOBREGAT

DESPUES DE UN 1º DE MAYO

1º

Llegábamos a este 1º de Mayo, tras un largo proceso de duras y combativas luchas obreras y populares que han acelerado la crisis del Estado Franquista y han dado muestra de la creciente fuerza y de la conciencia política y solidaria de la clase obrera y del pueblo trabajador.

Debíamos, por lo tanto, trabajar duramente en su preparación. Un gran esfuerzo de agitación y propaganda precedió a la Jornada en nuestra comarca. Reparto en fábricas, barrios e Instituto de miles de ejemplares de PRENSA OBRERA, así como de hojas volantes, octavillas, boletines, etc. Pintadas y colocación de carteles en las calles, mitin público en el mercado de San Ildefonso contra la intolerable subida de los precios, etc.

DESARROLLO DE LA JORNADA DEL 28 DE ABRIL (1º de MAYO):

Se desarrollaron en las empresas varias importantes acciones: Asamblea y paro de media hora en Pirelli McIlroy, paro de una hora en cada uno de los tres turnos en Fergat que unían las consignas generales a sus reivindicaciones específicas, asamblea en ERMSA, dos Asambleas en la SEDA (grat), explicando el 1º de Mayo y recogiendo dinero para sus compañeros sancionados... Debemos comprender que la lucha en nuestra comarca en el transcurso de este año, había sido particularmente dura, exigiendo un gran esfuerzo de los trabajadores y de su organización: Las COMISIONES. Esto ha ocasionado que el eco obtenido por el llamamiento, en las empresas, no haya sido tan masivo como en otras ocasiones, aunque la Jornada tuvo, aparte de la lucha en las empresas, dos factores que debemos remarcar con interés:

El primero de ellos fué su alcance verdaderamente popular. Las Comisiones de los distintos barrios habían llamado al boicot al Mercado de San Ildefonso como expresión pública de protesta por el ininterrumpido aumento del coste de la vida. Se calcula en un 40% la falta de asistencia. Es decir, casi la mitad de los compradores habituales no acudieron este día al mercado. Esto incorpora a las amas de casa al movimiento dándoles una forma de expresar su protesta.

Otra gran aportación fundamental fué la de los estudiantes de los Institutos de la Comarca, que se han destacado ya, durante todo el año por su combatividad. Hubo paro total en los cursos Nocturnos del Instituto Nacional de Enseñanza Media de Cornellá y en el San Miguel (también en Cornellá). Asambleas, pintadas y colocación de carteles en el Diurno de Cornellá, San Baudilio y otros. Todo ello hacía que, en esta ocasión, los trabajadores no nos encontráramos solos en la lucha, sino que participaron en ella todos los sectores de la población.



que luchan contra la explotación y el Franquismo.

El segundo factor que resaltábamos es el progreso realizado por la lucha en la calle. Por la tarde del día 28, centenares de trabajadores acudieron al llamamiento de las comisiones : Se produjeron 2 manifestaciones. Una de 200 trabajadores y estudiantes por la Avda. San Ildefonso, y otra, más importante, que agrupando más de 800 personas recorrió durante 20 minutos las calles: Catalanes, Mosén Andreu, Plaza Campfaso, Pza. Cortada, etc.

Gran cantidad de pancartas y banderas rojas presidían esta manifestación, la mayor y más organizada que se ha producido este año. Asimismo hubo una manifestación en el PRAT por la Avda. Virgen de Montserrat.

En el resto de la provincia la Jornada se ha desarrollado del siguiente modo:

Asambleas en las dos factorías de Pegaso (Barcelona), Fenwick (Vallés) y otras. Denuncia pública del Sindicato verticalista y de su carácter represivo en la Concentración Sindical (10.000 enlaces y Jurados de toda la provincia) convocada por los Jararcas Verticalistas en el Price (Barcelona) : Fue pitado y abucheado el delegado Provincial Socias Humbert, y varios trabajadores tomaron la palabra pese a que la policía intentó impedirlo. Con ello frasesaba la demagogia fascista de un Sindicato que sólo sirve para engañarnos.

Huelga total de la Universidad, y en varios institutos. Boicot a la mayoría de Mercados (Guinardó, la Paz, Carmelo, Sagrera en Barcelona; y Ripollet, Mollet y otros en el Vallés).

Por la mañana tras varios enfrentamientos con la policía y colocación de Banderas Rojas en la Universidad, se realizaron dos manifestaciones estudiantiles : Una de 1000 y otra de 1.500 estudiantes, con una duración de más de 15 minutos.

Por la tarde, varias manifestaciones encuadradas (en Gracia, Clot, Zona Franca y otros sitios) precedieron la concentración de más de 6.000 personas en la Pza. Cataluña. Asimismo hubieron manifestaciones en Vallés (la Llagosta), Badalona, Martorell, Girona, Tarrasa...

LA CRIMINAL ACTUACION DE LA GUARDIA CIVIL: ABAJO LA REPRESION ASESINA !

Ante los indignados ojos de la población de Cornellá la brutalidad policial ha alcanzado elevadas cimas, en esta población. En un clima de creciente nerviosismo de la Guardia Civil, que no ha podido impedir ninguna de las luchas ni acciones desarrolladas este año, ésta se "preparaba" también para el 1º de Mayo. Patrullas constantes, registro de bolsas a los trabajadores...no pudieron evitar que la propaganda obrera se difundiera y se repitiera el llamamiento a la acción. Pasaron entonces, ¡como no!, al empleo de las armas. Los primeros disparos se produjeron en las Planas (S. Juan Despí) el día 27 cuando no pudieron impedir un reparto de octavillas. ¡Disparo en plena calle cuando ésta estaba más concurrida!

El día 28, ante la imposibilidad de disolver la manifestación, se repitieron los disparos en ciudad Satélite, de nuevo en plena calle y con peligro de la vida de los que por ella transitaban. Pero no se quedaron aquí, tras detener arbitrariamente a varios trabajadores la emprendieron a culatazos con los vecinos que comentaban indignados su actuación.

De nuevo la REPRESION intenta dominar nuestro movimiento. La lucha contra ésta, y por la falta de libertades que la origina, debe presidir todas las acciones del Movimiento Obrero y Popular.

PROSIGUE LA LUCHA:

Tras este 1º de Mayo muchos son los problemas que tiene todavía planteados la clase obrera y el pueblo del V Bajo Llobregat. En Fergat no se ha firmado todavía el convenio y con Asambleas y paros (recordemos que el del día 28 también era por sus reivindicaciones) los trabajadores se mantienen firmes en sus exigencias. En Clausor, tras la huelga de Marzo se celebró el día 28 el Juicio de los despedidos, y la empresa impidió brutalmente que nadie pudiera asistir a él. Pirelli sigue esperando el laudo, etc...

En el Barrio de Almeda, el plan parcial pretende expropiar las viviendas de los trabajadores que viven en varias calles. Los Estudiantes de Institutos se enfrentan al problema de la selectividad... Todos ellos necesitan la solidaridad del pueblo trabajad.